
决赛1：2不敌萨巴伦卡

郑钦文收获武网亚军

本报讯（记者 苏娅辉）昨天，2024
别克LPGA（美国职业女子高尔夫球
巡回赛）锦标赛在上海旗忠花园高尔
夫俱乐部结束全部4轮比赛，中国一
姐、天津选手殷若宁凭借决赛轮的64
杆（-8），以总成绩-25杆，捧起冠军奖
杯，由此成为别克LPGA锦标赛赛史
首位主场夺冠的中国球员，这也是她
夺得的LPGA第4冠。
作为LPGA亚洲秋季挥杆赛的第

一站，同时也是2024年下半年国内唯

一一场美巡赛级别的高尔夫赛事，此
次比赛吸引了12位大满贯冠军和28
位LPGA冠军参赛，中国军团24人参
赛创纪录。首轮，殷若宁平稳起步。
次轮，她单轮打出-6杆，以总成绩-8
杆排在并列第6位。第3轮，她在第
17号洞成功抓到“老鹰”，全场收获最
低杆63杆，凭借3轮199杆（-17），总
排名上升到单独第2位。日本选手西
乡真央低于标准杆18杆暂列头名。

决赛轮殷若宁落后一杆出发，在

1号洞就“抓鸟”追至并列领先。随后，
她在5号洞“抓鸟”反超西乡真央，1杆优
势单独领跑。
转场过后，殷若宁在11、13、14、15

号洞接连“抓鸟”，领先优势拉大到 4
杆。金世煐在16号洞吞下“柏忌”，在领
先组还有2洞待打时，殷若宁已经有了5
杆优势。最终，殷若宁以64杆（-8）结束
决赛轮的比赛，总成绩-25杆捧起个人
第4座LPGA冠军奖杯，这也是她在国
内赢得的首场LPGA胜利。

本报讯（记者 苏娅辉）2024上海
网球大师赛昨天上演男单决赛巅峰对
决，已经锁定年终世界第一的辛纳以
7：6（4）、6：3战胜德约科维奇，赢得这
场“新老球王之战”，这是他职业生涯
大师赛第4冠、本赛季单打第7冠，德
约科维奇则冲击生涯第100冠梦碎。

在身体状况不佳的情况下，德约
科维奇在半决赛中取得对弗里茨的
10连胜，闯入第59个大师赛决赛，决
赛冲击生涯第 100 冠、大师赛第 41
冠。他赛前表示：“比赛中我可能不是
被看好的那一个，但希望我的身体能
够及时恢复，向对手发起挑战。”双方
奉献了一场精彩的对决，年轻的辛纳
笑到了最后，成为上海大师赛新王，收
获个人赛季第7冠和生涯第17冠。

辛纳在本赛季参加的71场比赛
中赢下了65场胜利，胜率高达91.5%，
8次闯进巡回赛决赛夺得7冠。他是
继2018赛季纳达尔之后，首位单赛季
至少赢得3座大师赛冠军的球员，是
继2020赛季德约科维奇之后，首位背
靠背大师赛夺冠的球员。当费德勒已
经坐上看台观赛，当纳达尔宣布退役，
当德约科维奇已逐渐不似从前那般勇
猛，年轻的辛纳正在崛起，男子网坛的
新老交替已经悄然而至。

本报讯（记者 申炜）昨天，中国男
足在社交媒体上宣布，费南多因受伤
无缘参加对阵印尼队的比赛。同时，
因伤缺席上轮比赛的武磊尽管归队，
但依然无法进行正常训练。

在对阵澳大利亚队的比赛中，费
南多出现了腿部肌肉拉伤的情况，无
法继续正常参加训练。中国男足医
疗团队经评估后，确认他无法参加15
日与印尼队的比赛。无奈之下，费南
多只能离队，返回俱乐部接受进一步

治疗。
费南多的离开，让中国男足只能

召回头号前锋武磊。昨天上午，武磊
在上海当地医院接受了注射治疗，然
后飞赴青岛报到。目前，武磊受伤的
肋部依然存在明显的疼痛感，他能否
参加比赛，还需要中国男足医疗团队
进一步观察与评估。昨天傍晚，武磊
尽管出现在训练场上，但他依然无法
进行跑动和有球训练。

对于主教练伊万科维奇来说，好

消息就是阿兰的身体逐渐康复，有机
会出战接下来的比赛。昨天的训练
中，阿兰已加入到全队的合练阵容
中。此外，在对阵澳大利亚队的比赛
中，谢文能、李磊均出现伤情，好在回
国后两人的身体已无大碍，目前可以
参加正常的训练和对抗。

昨天在接受采访时，李源一表示：
“对阵印尼队是一场没有退路的比赛，
大家已经统一了思想。对方有很多归
化球员，我们会全力以赴争取三分。”

本报讯（记者 苏娅辉）在昨天举
行的2024武汉网球公开赛女单决赛
中，头号种子萨巴伦卡以6：3、5：7、
6：3战胜5号种子郑钦文，在武网保
持17战全胜，3次参赛全部捧杯，收
获赛季第4冠、职业生涯第17冠，也是
第7个WTA1000级别冠军。
“虽然对手很强，但我的进攻也

很犀利。每一场比赛都是全新的，我
会全力以赴。”赛前，郑钦文表示，她
从不认为萨巴伦卡是不可逾越的“高
山”。事实上，她也正在一点点缩小
与对手的差距，激战3盘惜败已是很

好的证明。郑钦文表示：“在自己身
体不太舒服的情况下，在现场观众的
支持下，我还是打出了精彩的网球，
希望自己下次可以做得更好。武汉
是我梦开始的地方，很遗憾没能把冠
军奖杯带走，但希望在未来职业生涯
的某一天，带走这座奖杯。”萨巴伦卡
表示，未来还会多次和郑钦文交手，
彼此将会是老对手。

虽然未能夺冠留有遗憾，但郑钦
文在中网、武网两项1000级别赛事中
的优异表现已经帮助她在年终总决赛
资格的竞争中占据优势。她即时积分

已经超越纳瓦罗，升至第7。按照计划，
郑钦文将转战宁波与东京，为年终总决
赛做最后冲刺。

女双决赛中，达尼丽娜/克罗玛查娃
以6：3、7：6（6）战胜穆罕默德/佩古拉，
收获合作以来的第4座女双冠军奖杯，
也是首座WTA1000赛女双冠军奖杯。

武磊带伤归队 国足布阵仍艰难

上海大师赛辛纳夺冠
亚锦赛落幕 国乒仅获2金

昨天，由天津市体育局主办，天津市体育竞赛

和社会体育事务中心、天津市东丽区文化旅游体育

局承办，天津市登山户外运动协会和东丽区东丽湖

街道协办的“体彩杯”2024天津市定向越野锦标赛

在东丽湖举行。来自本市的近千名定向越野爱好者

与专业选手参加了本次比赛，本次比赛特别设置了

家庭亲子定向赛，让孩子们不仅能够学会如何在陌

生的环境中寻找方向、解决问题，更能够在与家长的

互动中学会沟通、学会合作，从而培养出更加坚韧不

拔、勇于探索的精神品质。 本报记者 崔跃勇 摄

��������b�����

����
���
�	���a�


���������������

o�������	p����b

��� ���

�����
���	
����
���
������������
�	�b������
����	
�
������������b��
�������������
�
��a��������
���
����	b���	�����
����������������
	��������������
�������	���b

o��������������a
����a�����������
������p����������
����	�����������
������	���������
��b����������	��
������
��������

�������b

���� ����

o�
�������������	�
	���	����������bp�

����������������
��������	�����
��
������
���

��������
�	����
��a�������b

�������������
��������������	�
�
������������������
����������
���b

���� ����

��� ������������
��
�������������
������������
���	����������
�
��
����
���������
��	�
��
�������
	
���b

��������������	�
������������	���
������
����b���
��������������
����������
b


��� ����

��
�����������
���������
������
������a	�������b
���������������

������
��
�����b


���a	��a����a��
������
�����������

���	
����������

�������
���������
�������������	��	
����
������b�	�
�
�	�������������
��
��������������
������������	����
�������
��
�����
������	b ����

���
��
���	
�����o����p

上津云客户端

看往期电子报

2024年10月14日 星期一 责编：祁振 温卉 美编：王宇

7 文体

第三十六届中国华北摄影艺术展览在津开幕

200幅优秀作品记录新生活
一座湿地公园 尽享生态文明

张照东

生态人文纪录片《绿满津城》于今日18：20在天津卫视播出第19集《水西公园》。

蒹葭苍苍,白露为霜。

现在是水西公园最美的季节，清波荡漾、芦苇摇曳，鸟儿水中觅食，孩子们在绿

地球场奔跑，一幅其乐融融人与自然和谐共存的画卷铺展在眼前。

水西公园与其他公园相比，多了些诗意和野趣。如果了解这座公园的规划和

建设过程，会更加明白生态文明建设对一座城市发展的意义。

水西公园看似年轻，但其存在历史和建设的初衷与构思，可以追溯至很远。

1987年，天津外环线建成通车，天津主城区范围确定。同一年，《天津市国土空间

总体规划》引入了叫“绿楔入城”的这个思路，给城市预留下了当时的四片风景区，

其中就包括水西公园的前身侯台风景区，现在看来，当时的城市规划与后来的生态

文明建设理念非常吻合，这无疑是超前的。

水西公园从2010年开始筹备，2014年正式动工，2019年初步建成并向市民开

放。十年之间，一大片芦苇野草丛生的湿地，在保留原生态的基础上，变成了一座

中西合璧、古今交融的津派园林。这十年正是天津城市建设突飞猛进的十年，当

时，越过这片湿地向西已经开始大规模造城。在外环线内，这一大片土地如果变成

高楼大厦，对地方财政而言就是真金白银。在生态文明建设驶入快车道，绿色发展

理念已深入人心的当下，复盘水西公园的规划和建设，当初的决定无疑是正确的。

要公园还是要高楼，要发展还是要生态，在现实中这是一个复杂的课题，因为

涉及太多利益，是算小账，还是算大账？是算眼前账还是算长远账、算整体账？不

同的算法会做出不同的选择。

良好生态环境是最普惠的民生福祉，天蓝地绿水清，是人民群众对优美生态环

境的期盼。如今这座湿地公园不仅是市民休闲健身娱乐的公共园林，还很好地调

节周边小气候，让空气更加清新、湿润，成为城西“绿肺”。

因为这个湿地公园的存在，公园附近的地块成为房产商眼中的“香饽饽”，土地

和房产都因公园而升值。

水西公园是一本生动的教材，从城市公园到公园城市，是城市绿色发展、健康

发展的必由之路。多建一些生态公园，少建一些高楼大厦，既满足城市居民的愿

望，也符合城市可持续长远发展方向。在生态环境保护方面，我们一定要算大账、

算长远账、算整体账、算综合账，做好促进城市发展和生态建设两篇文章，以绿色为

底色的发展才能持久，才能满足人民群众的美好生活需要。

人不负青山，青山定不负人。只有高品质生态环境建设，才能支撑高质量发

展，激发城市发展的新动能、新优势，加快推进人与自然和谐共生的现代化。

■ 本报记者 张钢

据灯塔专业版数据，重映片《哈
利·波特与魔法石》于10月11日上映
首日，在排片占比仅为 6.3%的情况
下，以超1000万元的成绩，位列当日
票房榜第二位，场均人次和上座率均
为第一，显示出经典电影重映仍具有
强大的市场吸引力。
继2002年首部《哈利·波特》系列片

在内地上映后，2020年8月，《哈利·波
特与魔法石》曾重映过一轮，取得1.92
亿元票房，这一成绩为目前该系列片的

重映奠定了基础。该系列8部影片于本
月11日起开启大规模院线重映，以每周
一部的进度与观众见面。时隔22年，该
系列片仍能久演不衰，源自影片的经典
与观众的情怀。在4年前成功重映的基
础上，本次重映有多种制式可供观众选
择，众多版本成为吸引影迷进入影院的

一大原因。
观众王岩向记者表示：“当年看首

部《哈利·波特》时，我刚刚大学毕业，
这部系列片陪伴着我的青春。现在我
带着6岁的女儿来看重映，一是要重
温自己的成长岁月，二是想让孩子成
为新一代‘哈迷’。”

天津电影公司经理梁煜表示，本次
全国共有3725家影院重映《哈利·波特
与魔法石》，约占全国影院的三成，票房
成绩位列当日第二，国庆假期前开启的
《哈利·波特》全系列8部套票预售情况
良好。重映影片是一个成熟电影市场的
有机组成部分，不仅可以满足观众的怀
旧需求，还可以为电影市场注入新的活
力。该系列片的成功重映表明发行方精
准找到观众，不失为对市场空白的强有
力补充。经典电影重映的同时，市场仍
然需要更多有话题度的新片上映，才能
让观众真正回归影院。

■ 本报记者 仇宇浩 摄影 姜宝成

昨日，第三十六届中国华北摄
影艺术展览在天津棉3创意街区M3
小剧场开幕。华北五省区市摄影人
以这场视觉盛宴为祖国献礼、向人
民汇报。记者在现场采访了多地摄
影人。
此次展览由天津市文学艺术界联

合会、北京摄影家协会、河北省摄影家
协会、山西省摄影家协会、内蒙古自治
区摄影家协会、天津市摄影家协会主
办。展览共展出华北摄影人近年来创
作的200幅优秀摄影作品。
记者在现场看到，参展作品题材

广泛，内容丰富，涉及社会发展的方方
面面、百姓生活的点点滴滴：在北京板
块，观众可欣赏长城、北京中轴线之壮
美，也可感受火箭发动机点火试车成

功的震撼；在天津板块，既有人与自然
和谐共生的现代化，也有非遗传承与
市民生活的水乳交融；在河北板块，有
太行山脉的自然风光，也有渔业养殖
与光伏发电相结合的双丰收；在山西
板块，既展示了云冈石窟的千年华章、
运城盐池的美不胜收，也呈现了山西
人的淳朴热情；在内蒙古板块，有水沙
相映的生态乌海湖，也有辽阔草原和
牧民新生活。
天津市摄影家协会主席李锦河告

诉记者：“参展作品全景式描绘了华北
地区人民走进新时代、迈上新征程的
壮丽画卷，蕴含着华北摄影人的独特
视角和创意以及对生活的深刻感悟，
传递了他们对这片土地的热爱和对人
民的深情。”
中国摄影家协会理事、内蒙古自

治区摄影家协会秘书长张放在接受记

者采访时说：“各地参展作品各有特
色，我们带来的作品呈现了内蒙古的
山水林田湖草沙生态新画卷。地域的
差异化、特色化，形成了吸引力，也激
发了创造力，大家在交流中取长补短，
在互学中共同进步。”
“我的参展作品《大地调色板》，拍

的是山西省运城市万荣县的梯田。这
些年，为了拍好作品，我几乎跑遍了我
们那里的每一片麦地。”山西摄影人石
俊英开心地向记者讲述她的拍摄故事
和感悟。
中国摄影家协会理事、山西省摄

影家协会秘书长刘涛表示：“参展作品
表现手法多样，艺术特色突出，既有技
术传承，又有艺术创新，这是观察华北
摄影艺术发展现状与成就的一个窗
口。我们在天津一起研讨、采风，总
结、分析、探索摄影艺术创作，共同推

动华北摄影艺术高质量发展。”
展览开幕前，以“深入生活、扎根人

民”为主题的2024中国华北摄影工作会
议召开。展览期间，华北摄影名家将围
绕天津经济建设、城市发展、文化传承和
生态保护等主题，在海河两岸、蓟州区、
天津杨柳青画社等地调研采风，倾情记
录大美天津。展览将持续至10月25日。
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天津选手殷若宁夺冠创纪录

本报讯（记者 苏娅辉）2024年乒
乓球亚锦赛昨天在哈萨克斯坦阿斯塔
纳落幕，在全部7个项目中，国乒仅收
获男团和混双2金，女团和男单2银和
女双1铜，女单和男双更是无缘4强。
日本队以3金2银3铜位列榜首，朝鲜
队1金1银1铜列位第3，韩国队1金3
铜排名第4。
国乒本来有两对组合参加女双，在

孙颖莎/王艺迪退赛之后，只剩下陈幸
同/蒯曼。蒯曼原本与王曼昱搭档，后
者退赛之后，蒯曼与陈幸同组成临时搭
档。昨天的女双半决赛中，陈幸同/蒯
曼0：3不敌日本组合大藤沙月/横井咲
樱，日本队包揽女双冠亚军。决赛中，

大藤沙月/横井咲樱3：2力克张本美和/木
原美悠，夺得女双冠军。
女单孙颖莎和王曼昱缺阵带来的问

题显而易见，其余4名主力只有临时顶替
王曼昱参赛的陈幸同挺进8强。随着她在
1/4决赛中1：3不敌日本队的张本美和，国
乒女单全部出局。女单决赛中，朝鲜选手
金琴英3：1逆转张本美和，夺得女单冠军。
携手蒯曼夺得混双冠军的林诗栋，

在男单半决赛中3：0淘汰日本队的篠塚
大登。林诗栋近来状态爆棚，在国乒一
众主力出局的情况下，原以为他能挑起
大梁，但关键时刻他还是未能挺住。决
赛对阵张本智和，林诗栋以1：3告负，国
乒男单无缘卫冕亚锦赛冠军。


